

Communiqué de presse

Albertville

Lundi 12 février 2024

Stations de ski : un modèle économique sur une pente glissante !

Alors que les vacances démarrent et que, ceux qui le peuvent, pourraient se tourner vers nos belles montagnes, la Cour des Comptes a rendu ce mardi 6 février son rapport sur l'avenir de nos stations de ski françaises.

Ce ne sont pas nous, les Écologistes de Savoie qui le rappelons, c'est bien une institution de notre République qui fait état d'un système "à bout de souffle".

Alors que l'enneigement se réduit de plus en plus et qu'il devient hautement incertain pour les années à venir, faire reposer l'entièreté de notre économie de montagne sur cet "or blanc" est un pari dangereux pour les territoires de montagne. Les mesures mises en place par les stations pour pallier l'absence de neige sont analysées par la Cour des Comptes comme des adaptations "en deçà des enjeux actuels". Le rapport décrit une vision très "court termiste" qui semble oublier que les canons à neige ne pourront sauver nos stations quand à l'heure actuelle, on manque déjà du triptyque essentiel pour les faire fonctionner : eau, froid, énergie.

Ces mesures court-termistes pourraient éventuellement se comprendre, si au moins elles bénéficiaient à l'intérêt général. Or, nous observons, année après année, des dépenses publiques qui deviennent indécentes, pour subventionner l'achat de canons à neige, et construire les retenues d'eau pour les alimenter. Ceci tandis que les sports d'hiver deviennent de plus en plus chers, donc élitistes. Les prix des forfaits explosent, aujourd'hui, moins de 10% des français skient, et de plus en plus d'habitants des départements de montagne, ne peuvent tout simplement plus se permettre cette dépense.

Alors que Laurent Wauquiez et Renaud Muselier, tous deux climato-sceptiques, nous promettent des JO d'hiver "durables" en 2030, aurons-nous simplement de la neige en quantité suffisante ?

Cet événement doit-il nous pousser à investir encore et toujours plus d'argent public dans un modèle voué à l'échec selon les experts de la Cour des Comptes ?

Cessons de gaspiller l'argent public pour soutenir un modèle à bout de souffle ! Préparons dès maintenant l'absence de neige. Réorientons sans attendre ces dépenses, pour investir dans la transition des territoires de montagne !

Engageons dès aujourd'hui, l'ensemble des acteurs publics et privés, dans une réflexion partagée pour concevoir une vision d'avenir réaliste, responsable, et enthousiasmante pour nos territoires de montagne ! En mettant au cœur de cette réflexion, les personnes qui y vivent et y travaillent.

Contact presse

Lancelot FORESTIER

Porte Parole Les Écologistes 73 - Savoie

lancelot.forestier73@gmail.com

06 26 03 68 76

